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Liste des candidats

■ Anne-Marie VAILLANT
■ Carole ARNAUD
■ Céline MAURS
■ Charlie JEULIN
■ Floriane BRUN
■ Lynn ALEXANDRE

■ Mathilde MOINET
■ Monique CALINON
■ Olivier MORAND
■ Sophie AGIÉ-CARRÉ
■ Sylvie COLLEY
■ Valérie GERVAIS



Anne-Marie VAILLANT

Après une longue réflexion, je présente ma candidature au CR IDF pour ce nouveau 
mandat, avec la conscience que ma position me permettra enfin d'être pleinement 
présente et engagée pour le comité régional.

Mes précédentes fonctions peuvent être un plus pour la connaissance du 
fonctionnement de l'association, et je peux également être à l'initiative d'échanges ou 
de rencontres professionnelles.



Carole ARNAUD

Après un parcours au sein de plusieurs bibliothèques municipales en région Rhône Alpes et en PACA 
en tant qu’Adjoint du Patrimoine, j’ai réussi le concours de bibliothécaire. Souhaitant intégrer un 
réseau de médiathèques, en 2020, j’ai postulé au sein du réseau des médiathèques de Grand paris 
Sud, à la médiathèque de l’Agora. J’ai, d’abord, été recrutée en tant que directrice adjointe et 
responsable de l’équipe jeunesse, puis j’ai eu l’opportunité de prendre le poste de directrice de la 
médiathèque, que j’occupe actuellement.

J’ai l’honneur de présenter ma candidature pour les élections au Comité régional du groupe ABF Île-
de-France, au sein duquel j’ai effectué un premier mandat qui se termine en 2024. J’ai participé à la 
préparation de la journée d’étude « l'accueil et l'intégration des agents en situation de handicap » 
qui a eu lieu en mars 2024. Je participe aux réunions tout au long de l’année qui permettent de 
programmer des actions telles que les visites de médiathèques ou encore des échanges avec les 
collègues comme les causeries, j’apporte également mon aide lors des oraux qui permettent de 
valider la formation d’Auxiliaire de bibliothèque. Je souhaite continuer à m’investir dans la vie de 
l’association.



Céline MAURS
Bibliothécaire depuis 25 ans, j'ai toujours travaillé dans des sections jeunesse jusqu'à ce que je 
devienne directrice d'une bibliothèque. D'abord employée à Bobigny pendant 2 ans 1/2, je suis ensuite 
allée travailler dans l'Essonne à Athis-Mons où je suis restée 18 ans grâce à des évolutions de poste. 
En 2019, je suis devenue directrice de la bibliothèque de Vigneux-Sur-Seine, ce qui m'a permis de 
prendre toute la mesure des enjeux que vivent aujourd'hui les médiathèques. Depuis 2013, je suis 
formatrice ABF sur les sites de Fleury Merogis et de Paris. C'est donc assez naturellement que je me 
suis engagée au sein de la direction de cette formation jusqu'à en être aujourd’hui la 
responsable avec une collègue de la Ville de Paris. Depuis 1 an, je fais aussi partie de la commission 
formation, ce qui me permet d'officialiser ce que je faisait déjà pour cette commission.

Je renouvelle ma candidature pour être membre du CR du groupe régional Ile-de-France. Bibliothécaire 
depuis 25 ans dans différentes médiathèques d’Ile-de-France, formatrice ABF depuis 11 ans, co-
responsable du site de formation d’Ile de France depuis 6 ans, membre de la commission formation 
depuis 1 an et membre du CR depuis 3 ans je souhaite aujourd’hui continuer à œuvrer avec le CR du 
groupe. Je voudrais mettre mon expérience au service de l’ABF, de ses adhérents et bien sûr du CR. De 
plus, je pourrais continuer à faire le lien entre la formation et le CR pour une meilleure communication 
entre les deux entités du groupe IDF. Accompagner les changements du monde des bibliothèques et 
participer à la formation de nos futurs collègues, voilà pourquoi je souhaite m’engager de nouveau 
auprès du CR.



Charlie JEULIN

Je suis Charlie Jeulin, 37 ans, je suis actuellement à Choisy-le-Roi (94). Je travaille actuellement à la 
bibliothèque Charlotte Delbo à Vigneux-sur-Seine (91). Pendant l’année 2023-2024, j’ai passé le 
cursus ABF avec obtention du diplôme avec mention TB. J’évolue dans l’univers des bibliothèques 
depuis 2021, avant en musée, et je souhaite enrichir en plus ma culture professionnelle. Au fur et à 
mesure de ma carrière, j’ai à la fois un regard extérieur aux bibliothèques (qui permet de mieux 
répondre à la demande des usagers) et professionnel qui se construit au fil des ans. Mes expériences 
comme médiateur sont aussi un atout à mon travail pour favoriser le lien entre les usagers et les 
fonds, les actions et accueils à la bibliothèque. 

Par cette candidature, je m’engage à participer au maximum aux réunion et AG, d’adhérer chaque 
année à l’ABF, d’être force de proposition et d’aider au mieux pour faire avancer quelques projets 
pour l’association. Je m’engage à promouvoir l’ABF et son utilité comme référence professionnelle et 
éducatrice tant dans le milieu professionnel que auprès de personnes extérieures ou proches de la 
culture. Enfin, je reste à disposition aux échanges ou autres demandes. Je vous remercie. 



Floriane BRUN

J'ai commencé ma carrière en bibliothèque il y a presque 15 ans, après ma licence de 
documentation. J'ai alors bénéficié d'un contrat spécifique qui m'a permis d’intégrer le secteur 
jeunesse d'une des bibliothèque de Mantes la Jolie où je suis restée 7 ans ; j'y ai beaucoup 
appris : je me suis occupée des ados, j'ai animé une émission de radio et les 2 dernières années, 
je faisais office de responsable. Je suis ensuite partie à la ville de Colombes pour 5 ans où je me 
suis occupée de la petite enfance puis ait été à l'origine du projet de "développement durable" de 
la médiathèque. Fin 2021, j'ai réussi le concours de la ville de Paris et ait intégré la bibliothèque 
de la Goutte d'or en tant que responsable jeunesse. Après avoir piloté une réorganisation totale de 
l'espace et une reprise des activités , j'ai rejoins la bibliothèque Claire Bretécher dans le même 
réseau pour m'occuper du fonds Jeux vidéos depuis mars 2024.

Cela fait quelques années que je m'investit à l'ABF au sein du CA et au niveau de la formation ; et 
ce rôle me plait toujours autant : réfléchir à des journées d'études, des visites de bibliothèques, 
rencontrer d'autres collègues parfois très différents, parler métier dans tous ces aspects... Aussi je 
souhaite continuer à participer à cette belle dynamique, à apporter mon expérience et à réfléchir à 
de nouvelles propositions dans ce nouveau CA qui va être élu.



Lynn ALEXANDRE

Bibliothécaire depuis 7 ans, j’ai commencé ma carrière en tant que référente du secteur ludique à 
la médiathèque de Marcoussis (91). J’ai ensuite occupé le poste de responsable jeunesse pour la 
médiathèque de Sceaux (92) et je suis aujourd'hui responsable des collections des médiathèques 
de Massy (91). Après avoir suivi la formation d’auxiliaire de bibliothèque en 2018, je suis moi-
même devenue formatrice à l’ABF, pour accompagner les bibliothécaires de demain dans leur 
apprentissage.

Je suis convaincue de la richesse de notre métier, un métier humain et qui se renouvelle sans 
cesse. Nos missions d’information, de transmission, d’éveil et de promotion de la diversité 
semblent d’autant plus essentielles dans le contexte actuel. Co vice-présidente du comité régional 
IDF pour le précédent mandat, je souhaite continuer à m’investir afin de valoriser notre beau 
métier et développer les liens dans la profession. L’ABF fédère les bibliothécaires autour de valeurs 
communes et partage les connaissances et les expériences qui nous permettent au quotidien de 
faire face ensemble, de répondre au mieux aux besoins des usagers, quelles que soient les 
circonstances. Je mettrai toute mon énergie et ma bonne humeur pour faire vivre le comité 
régional Ile-de-France de l’ABF et continuer à proposer des ressources, des rencontres et des 
échanges de qualité.



Mathilde MOINET
Ayant participé à l’organisation des Assises debout des bibliothèques en quartiers populaires qui ont eu lieu en mai 2024 à la 
bibliothèque de la Cité des Sciences à Paris et faisant actuellement partie du comité de pilotage du prochain congrès de l’ABF sur 
l’esprit critique à Montreuil, je suis convaincue de l’intérêt des projets menés par l’ABF et souhaite prolonger mon engagement au sein 
de cette association. En tant que bibliothécaire à la médiathèque de Suresnes de 2017 à 2023 j’ai assisté à de nombreuses journées 
d’étude et ai suivi les prises de position et productions des commissions thématiques. Mon expérience sur mon poste de chargée de la 
coordination des actions culturelles jeunesse et de la communication m’a permis de construire un fort engagement pour l’éveil culturel 
des tout-petits, l’aller vers, ou encore le développement de l’esprit critique. J’ai en effet pu coordonner des actions hors-les-murs, 
contribuer à l’offre de partenariats autour de la petite enfance, mener des projets autour de l’éducation aux médias et à l’information et 
travailler autour de la question de l’accueil. Prenant actuellement mes fonctions à Champigny-sur-Marne sur le poste de direction-
adjointe du réseau des médiathèques, responsable de la médiathèque en quartier populaire et pilote de la stratégie numérique du 
réseau, je porte les valeurs d’accessibilité, d’inclusion et de respect des droits culturels. Mon parcours de bibliothécaire ne cesse de 
confirmer mon réel engagement pour ce métier, au carrefour de toutes les politiques publiques et vecteur d’émancipation des 
personnes.

Je souhaite m’investir dans le comité régional de l’Ile-de-France pour le mandat 2025-2029 afin de contribuer aux dynamiques 
présentes sur ce territoire, que ce soit pour garantir l’accès et le développement de la formation d’auxiliaires de bibliothèques, pour 
valoriser les journées d’étude et événements ou encore pour travailler avec un réseau professionnel dense. En effet, ayant conscience 
de la particularité géographique de cette région – entre la capitale centre et des zones plus rurales –, je suis motivée à l’idée de 
construire des ponts entre les différentes associations professionnelles, les bibliothèques départementales et autres entités présentes 
en Ile-de-France. Imaginer des outils de travail communs, améliorer les canaux de communication, favoriser les échanges et retours 
d’expérience entre professionnel·les des bibliothèques me paraissent être des axes de développements possibles pour permettre un 
enrichissement mutuel des pratiques dans l’objectif de renforcer nos services de lecture publique. Je serais bien sûr ravie de participer 
aux actions déjà mises en place, comme les causeries ABF ou les voyages découverte. Persuadée du rôle social des médiathèques et 
dans la continuité des Assises debout des bibliothèques en quartiers populaires, mais aussi en lien avec les missions de mon poste à 
Champigny-sur-Marne, j’aimerais pouvoir contribuer à la création d’un réseau de réflexion à ce sujet. Enfin, j’ai conscience que 
l’engagement des bénévoles au sein de l’ABF est une grande richesse, je saurai le valoriser et m’efforcerai de faire en sorte que chaque 
voix soit entendue car c’est du collectif que nous tirons notre force.



Monique CALINON
Je serais très heureuse de continuer à œuvrer au sein du CA du groupe Ile de France, alors que ce 9 décembre 2024 
sera pour moi le 1er jour de congé de ma pré-retraite, qui sera effective le 1er février ! Coïncidence symbolique 
incroyable !

Je suis, au départ, professeur certifiée de lettres (ayant exercé de 1982 à 1986), puis, entre autres activités 
professionnelles, j’ai pu participer au grand projet constructeur de la Bibliothèque nationale de France, en tant 
qu'acquéreur de littérature française et francophone. J’étais contractuelle à cette époque (1992-1996), avant d’aller 
quelques années en Afrique de l’Ouest. J’ajouterai que j’ai également obtenu mon CAFB jeunesse en 1989. 

A mon retour, je suis entrée au département de l’Audiovisuel de la BnF, en janvier 2000, d’abord en tant que 
contractuelle, puis intégrée dans le corps des bibliothécaires en 2007, où j'ai coordonné les services aux publics et 
où j'ai mené d’innombrables actions liées à la formation (ressources numériques, accueil d’étudiants, des stagiaires 
de 3ème, etc.) ; je travaillais aussi aux réponses à distance, également pour les réseaux sociaux, un journal interne, 
bref, tout ce que l’on nommerait volontiers actuellement la médiation. Depuis juillet 2017, après 6 mois à l'Enssib -
afin de devenir Conservateur - je suis redevenue chargée de collections en Littérature française ! Un retour sur la 
même spécialité et fonction, c'est assez rare. Mais l'établissement étant ouvert, c'est assez différent du temps de 
l'EPBF. En 2023, j'ai été promue Conservateur en chef. 

Je suis, en outre, Présidente de l’Association des Bibliothèques gourmandes, qui édite la revue Papilles. J’ai aussi 
été à un moment Présidente de l’association du personnel de la BnF.

Si je suis réélue, j'aimerais poursuivre pour les "causeries" par Zoom, dont j'ai eu l'idée, les projets de voyage, et tout 
ce qui pourra aider notre communauté.



Olivier MORAND

Ma vie professionnelle s’est écrite jusqu’à présent comme un quatrain en rimes embrassées, avec 
au début comme maintenant des postes en BU, encadrant deux postes à dominante patrimoniale 
dans de grandes bibliothèques municipales de province. Mais c’est un quatrain de vers libre car 
l’une des expériences a durée 9 ans contre environ quatre pour les autres. Même si une dominante 
se dégage sur le patrimoine, je cultive un profil diversifié avec des responsabilités sur les collections 
courantes, les services aux publics et désormais l’informatique documentaire. Je suis en effet depuis 
2020 adjoint du responsable du département de l’informatique documentaire à l’Université Paris 1 
Panthéon Sorbonne. Je travaille au quotidien au centre Pierre Mendès-France, dans le 13e

arrondissement de Paris, mais je vais régulièrement sur les trois et bientôt quatre sites du SCD. 

Adhérent à l’ABF depuis 2003, j’ai commencé à m’y engager dans les années 2010, alors au sein du 
groupe Centre, où j’ai assuré la fonction de secrétaire. Je suis revenu dans les instances de l’ABF lors 
des dernières élections en décembre 2021, et j’ai pris le rôle de trésorier régional que j’exerce à 
présent. En 2023, j’ai également rejoint la commission « bibliothèques universitaires, bibliothèques 
spécialisées » de l’ABF. Bonne humeur, solidarité et dynamisme du groupe me conduisent 
aujourd’hui à solliciter un nouveau mandat.



Sophie AGIÉ-CARRÉ

Bibliothécaire depuis plus de 10 ans, je m’intéresse à toutes les dimensions de notre métier : poldoc, 
poldac, accueil, numérique… Responsable de médiathèque, j’ai à cœur d’accompagner les équipes 
au quotidien, d’être présente sur le terrain avec elles et eux. J’aime le contact avec les publics et 
porter des projets qui rayonnent sur le territoire. Parallèlement, je donne des formations auprès de 
bibliothécaires dans différents cadres (Médiadix, BDP…) sur l’accueil, les séniors ou encore les jeux 
vidéo. 

Adhérente à l’ABF depuis le début de ma carrière ou presque, je crois fermement en la force d’une 
association professionnelle pour faire évoluer les pratiques, échanger entre pairs et œuvrer pour la 
cause des bibliothèques, pour que chacun et chacune s’y sente bien. J’ai été responsable de 
commission (Legothèque), je suis membre du comité éditorial et je participe depuis longtemps aux 
examens du groupe régional (job dating, entrainements à l’oral, examens finaux). Je connais bien les 
rouages de l’association, et l’échelle du groupe régional est la seule échelle où je ne me suis pas 
investie. C’est pour cela que je fais acte de candidature aujourd’hui pour le comité régional du 
groupe régional IDF.  



Sylvie COLLEY

Je suis bibliothécaire à la Bpi depuis presque 20 ans. Actuellement, je travaille à la Délégation à la 
coopération nationale et internationale, mon travail consiste principalement à accueillir des 
stagiaires du monde entier ce qui me permet d’avoir une vision internationale de notre métier. Je fais 
une veille professionnelle sur les bibliothèques afin de mieux connaître les différentes évolutions de 
notre métier. A la Bpi, j’ai occupé un poste à la Mission Lecture-handicap pendant 8 ans et je 
continue à suivre les questions d’accessibilité dans le monde culturel et dans les bibliothèques. J’ai 
aussi fait beaucoup de formations à Médadix pendant 11 ans. Depuis 4 ans, j’organise et j’anime 
des ateliers philo dans les médiathèques, les écoles, dans les rues, les musées…

Il me paraît important de s’engager dans une association professionnelle car nous devons faire le 
poids face aux pouvoirs publics locaux et nationaux et être force de propositions sur les questions 
qui concernent notre métier. Je souhaite continuer à travailler au sein du CR de l’ABF Ile de France où 
je m’occupe de la page Facebook du groupe ABF-IDF. A l’heure des restrictions budgétaires et de la 
montée de l’Extrême-droite en France, il est important de pouvoir être nombreuses et nombreux afin 
de défendre nos établissements et défendre le service public.



Valérie GERVAIS
Je travaille dans le secteur des médiathèques depuis maintenant 32 ans, j’ai occupé différents 
postes : agent de bibliothèque, assistante de conservation, assistance de conservation principale et je 
suis aujourd’hui à la direction de la médiathèque de Villebon-sur-Yvette (Essonne). Je suis chargée des 
collections et des actions culturelles, j’anime une équipe de 8 personnes et je pilote les projets 
d’actions culturels avec les différents partenaires de la ville et aussi du territoire. J’ai mis en place une 
politique documentaire avec l’équipe, document cadre pour la gestion des collections. J'acquis des 
compétences : piloter les projets, animer une équipe et gérer les collections.

Je suis adhérente à l’ABF depuis 2016 et membre au CA depuis 2018. J’ai participé à l’organisation de 
deux congrès au cours de mon mandat. Lors de cette expérience, j’ai beaucoup échangé et partagé 
sur mes pratiques professionnelles. L’information diffusée, lors de journées de formation ou au 
congrès, sur les évolutions du métier de bibliothécaire m’aide à valoriser nos activités auprès des élus. 
La vie de cette association me donne de l’enthousiasme pour transmettre une vision positive de mon 
métier aux collègues, stagiaires et public. Ma motivation principale pour rejoindre le comité régional 
est de porter les valeurs de l’association dans ses projets futurs, en apportant des idées nouvelles et 
en facilitant la collaboration entre tous ses acteurs. Je suis convaincue que notre association a un rôle 
essentiel à jouer dans le soutien à la culture pour tous et dans la préservation de l’environnement, 
deux enjeux forts pour la société de demain. Je souhaite m’engager pleinement pour faire en sorte que 
l’association continue à se développer tout en restant fidèle à ses valeurs.


